

El Gobierno tiene decidido privatizar la Mancomunidad de Canales del Taibilla

La decisión del Ejecutivo repercutiría en las tarifas del agua para consumo humano que sufrirían un importante incremento

10:12 VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



Tweet 13

Recomendar 8

E. D. G. El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente privatizara en breve la gestión de la Mancomunidad de Canales del Taibilla (MCT) que abastece de agua potable a 34 municipios de la provincia. Portavoces de este ministerio indicaron a INFORMACIÓN que, "en estos momentos se trata de un tema que se encuentra en fase de estudio", con la elaboración de un informe.



Imagen de uno de los depósitos de agua que gestiona la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

El portavoz ministerial no ofreció más datos sobre los posibles plazos previstos para llevar a la práctica esta decisión ni los objetivos previstos con la misma. De igual forma desde la Conselleria de Agricultura y Medio Ambiente se señaló a este diario que no se tiene información oficial al respecto para poder ser valorado, y que esa es una competencia exclusiva del ministerio.

Por su parte, desde el PSPV-PSOE, el responsable provincial de Agua y Agricultura, Manuel Aldeguer, sí se pronunció sobre el asunto "rechazando rotundamente" las intenciones del Gobierno Central. Para Aldeguer la Mancomunidad de Canales del Taibilla al ser un órgano autónomo del Estado, creado para gestionar el agua de los municipios, recibe al año 150 hectómetros cúbicos de agua procedente del Tajo "sin tener concesión". Por ello si se privatiza "la Mancomunidad pierde este derecho que tiene precisamente por ser un ente público y en el fondo esconde que se trata de un ataque directo a la línea de flotación del Trasvase Tajo-Segura".

"Cospedal tiene mucho peso"

Aldeguer que ha sido comisario de Aguas de la CHS y vicepresidente de los Canales del Taibilla, asegura que "se pone en riesgo la posibilidad de usar el agua del Tajo para beber, y si éste desaparece el uso del agua del trasvase para el riego peligrará; el Tajo-Segura tal y como ahora lo conocemos podría desaparecer porque Castilla-La Mancha tiene mucho peso en el Gobierno Central con María Dolores de Cospedal".

Para el responsable de agua de PSOE "no se puede permitir que el Taibilla deje de ser público; es un tema muy delicado que deben abordar ya todos los alcaldes que lo integran, sean del partido que sean, porque se buscan otros intereses que no tienen nada que ver con la gestión del agua". Según Aldeguer, la Mancomunidad es un ente "de gran solera y asentando", por ello, "ya tiene garantizado el suministro para los próximos 20-25 años y es fundamental para el desarrollo de nuestro territorio".

A su parecer "el Taibilla está muy bien gestionado desde el punto de vista técnico y económico, y no se puede poner en riesgo y hacerlo desaparecer porque algunos quieren ganar algunos duro privatizándolo". Y denunció por otra parte que si el Gobierno privatiza, "los usuarios tendrán que pagar el agua más cara".

Por otro lado, el alcalde de Rojales, Antonio Pérez, asegura que en el último consejo de administración del Taibilla celebrado en diciembre "no se comentó nada de la privatización; solo se habló de presupuestos y cuentas". Por ello, "no sabemos nada en concreto, no nos han preguntado nada ni conocemos quien es el cabeza pensante de esta privatización"

Un ente que incluye 34 municipios de Alicante

La Mancomunidad de los Canales del Taibilla (MCT) se creó por Real Decreto-Ley de 4 de octubre de 1927. Su función primordial consiste en el abastecimiento de agua potable en red primaria en cuanto a captación, tratamiento, conducción y almacenamiento en depósitos de reserva. Su zona geográfica es de 11.000 kilómetros cuadrados, y las administraciones integradas en su órgano de gestión son el Gobierno Central, las comunidades autónomas y representantes de 79 municipios de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete.

Este organismo autónomo abastece de agua potable a 2.400.000 habitantes de las provincias de Murcia, Alicante, y Albacete. En período estival en este territorio se superan los 3 millones de habitantes. En la actualidad la Mancomunidad tiene 448 empleados públicos.

Respecto a la provincia de Alicante, el Taibilla aporta agua a 34 municipios: Aspe, Hondón de las Nieves, Crevillent, Elche, Santa Pola, Alicante, San Vicente de Raspeig, Albatera, Algorfa, Almoradí, Benejúzar, Benferri, Benijófar, Bigastro, Callosa de Segura, Catral, Cox, Daya Nueva, Daya Vieja, Dolores, Formentera del Segura, Granja de Rocamora, Guardamar del Segura, Jacarilla, Los Montesinos, Orihuela, Pilar de la Horadada, Rafal, Redován, Rojales, San Fulgencio, San Isidro, San Miguel de Salinas y Torre Vieja. También abastece al aeropuerto de El Altet. e.d.g